

TOP 11.1

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oppau	17.09.2019	öffentlich

Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion Verkehrszählung in Oppauer/ Edigheimer Durchgangsstraßen und Umgehungsstraße K1

Vorlage Nr.: 20190255

Stellungnahme Bereich Stdtplanung

In den nördlichen Stadtteilen Oppau, Edigheim und Pfingstweide werden wie auch in anderen Stadtteilen in unregelmäßigen Abständen meist anlassbezogen Verkehrszählungen durchgeführt. Im Regelfall werden hierzu automatische Zählungen mit Radarzählgeräten durchgeführt, im Einzelfall auch manuelle Zählungen. So wurden in den letzten Jahren (zuletzt 2018) Radarzählungen in der Oppauer Straße und Edigheimer Straße durchgeführt. Aufgrund der Anzahl der Zählgeräte als auch des zur Verfügung stehenden Personals ist eine Intensivierung der Zählungen durch den Bereich Stadtplanung leider nicht möglich.

Darüber hinaus werden am Knotenpunkt Oppauer Straße / Zubringer B9 über die vorhandenen Detektionsschleifen die Verkehrsmengen erfasst. Eine Auswertung dieser Detektoren erfolgt in der Regel zweimal im Jahr, sodass hierdurch Entwicklungen der Verkehrsmengen verfolgt werden können.

An diesen Knotenpunkten wurden an drei Werktagen im April 2018 insgesamt je 19.356, 18.740 und 19.714 Kfz/Tag erfasst, im November 2018 waren es 18.717, 17.810 und 18.546 Kfz/Tag. Für 2019 wurden bisher nur die Frühjahrswerte ausgewertet, wo an drei Tagen jeweils 20.102, 20.481 und 17.413 Kfz/Tag erfasst wurden. Vergleicht man diese Zahlen, so liegen die Spitzen in beiden Jahren bei ca. 20.000 Kfz/Tag, an anderen Tagen bei ca. 18.000 Kfz/Tag. Natürlich unterliegen die Verkehrsmengen täglichen Schwankungen und werden durch Unfälle oder Baustellen beeinflusst. Insgesamt ist aber zwischen 2018 und den bisher für 2019 vorliegenden Verkehrsmengen kein signifikanter Unterschied erkennbar.

Falls gewünscht, können die Auswertungen des Bereichs Stadtplanung dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt werden.